

わがまちの

地域おこし協力隊員

3年間のミッションを終えて

人口減少や高齢化などの進行が著しい地方において、都市部の人材を受け入れ、その地域に定住・定着を図り、地域力の向上を目指す国の取り組みである「地域おこし協力隊」。本市でも、地域課題の解決のために平成27年度からこの取り組みを導入し、隊員はおおむね3年間、その地域で暮らしながら、地域の皆さんと共にさまざまな活動に従事しています。

これまで17人の隊員が市内各地に着任してきましたが、この度、4人の隊員が3月をもって任期満了を迎え、退任します。今号では、赴任先の地域に新しい息吹をもたらしてくれた4人の隊員が、それぞれ取り組んできた3年間の活動をご紹介します。

記事ID

00498889

問い合わせ

自治振興課自治振興室
53・21111 (内線5110)

たぐさんの地域おこしの種

隊活動報告 -

Uターンで実家に戻ってきましたが、住んでいた時はこの地域になんの興味もなく、地元のことは何も知りませんでした。3年間の活動で、地元を知る良いきっかけになりました。

地域を知らないと何もできないと思い、SNSを利用して情報発信しながら、より地域を知ることによって多くの時間を費やしました。皆さんに地域行事やイベントなどに呼んでいただき、ちゃんこ鍋を振る舞いながら交流を深めることができました。

3年目は、新型コロナウイルス感染症の影響で地域活動が行われなくなってしまいましたが、自分のできることを生かして活動することで、多くの繋がりを増やすことができました。コロナ禍でもできることはたくさんありますよ。

村上市には何も無いと言う方が多いですが、良い所がたくさんあります。地域のことを知って、遊び倒しましょう。

今後も活動は続けていきます。新潟大学の学生と「柳遊会」という、地域を楽しむことに特化した団体を作りました。田舎の人は田舎を楽しめなくなっているので、「楽しい」を共有して楽しんでもらいたいです。

一緒に楽しんでくれる方を募集中です。



新しい発見の繰り返し、 地元を深掘りできた3年

がぎゅうさん ともたけ
臥牛山 朝猛さん

活動地域／市内全域
活動内容／関係人口の拡大（人や地域の繋がり作り）



▲第15回城下町しばた全国雑煮合戦 準グランプリ



▲市内小学校での紙相撲大会

地域の人と作り上げた — 地域おこし協力



新たな可能性を探しに、 宝を胸に新天地へ

くりばら なるみ
栗原 成美さん

活動地域／高根集落
活動内容／主に高根集落の情報発信、
高根集落の方が楽しめるイベント開催など

私はSNSや高根のHPを通して、日常風景や行事など、撮影した写真や編集した動画と文で情報発信を行いました。多くの方々に見ただけで、ちょっとした交流の場にもなっていました。

イベントを計画する上で大事にしたのが、在るものを活用するという。周りの人たちに協力してもらい、さまざまなイベントを作り上げることができました。

思い返せば、活動1年目は、活動内容が曖昧で何をしたら良いのか分からず苦しかったです。開き直って2年目は自分のやりたいことと高根の人が楽しめることを考えてイベントを開催しました。本当に楽しくて、3年目はもっと充実した内容のイベントにしようと意気込んでいたところ、新型コロナウイルス感染症の影響でイベントの開催は難しいものとなりました。

活動は苦しいことも多くありましたが、大学生の頃から大好きで通っていた高根での3年間は、私の人生にとって宝物です。任期終了後は、人が集まる拠点の立ち上げに関わり、私はどのように暮らしていきたいかを改めて考えるため、新天地へ行きます。私に力がついたら、また高根の方と一緒に面白いことをやりたいです。



▲初めてのイベントでワクワクと緊張。高根の皆さんありがとうございます！



▲古民家ビアガーデンは、またやりたいイベントの一つです

花が咲きますように 隊活動報告

集落の方々をはじめ多くの皆さまに支えられ、無事に任務を全うできそうです。ありがとうございます。

任期中は林間ワサビの栽培と炭焼きという2つの活動をしてきました。林間ワサビについては約2万株を新たに定植し、収穫物の販路を確保することができました。また収穫における労働力を集落内で確保する仕組みを構築できました。

炭焼きについては2年目から取り組み、約4トンの木炭を出荷しました。まだまだ勉強不足ですが、市内の木炭需要に少しでも貢献できたかと思えます。任期後もこの地で炭焼きは続けていく予定です。

自然の中で働くことは私にとって何ものにも代えがたく、生きていることを実感します。集落の人たちは「山仕事や米作りは大変だ、雪が降らなきゃ住みやすい」と愚痴をこぼしながらも一生懸命に働きます。その姿は私にとって憧れに映ります。

振り返ればこの3年間は本当に皆さんに助けられてばかりでした。本当に感謝の言葉しかありません。

素晴らしい地域、村上市に移住してよかった。10年先もこの気持ちが変わらぬよう、住民の皆さんと共に一生懸命に楽しく生きていきます。



五感で感じた地域の魅力、 ここで生きていく覚悟

たかはし ひろし
高橋 洋さん

活動地域／高根集落
活動内容／林間ワサビ栽培と炭焼き技術の伝承



▲収穫した林間ワサビの出荷準備



▲炭材ナラの伐木は先輩方の力を借りて

芽吹いた種、満開の

— 地域おこし協力



私は村上地域グリーン・ツーリズム協議会で、村上市への誘致活動や体験の受け入れ業務を中心に活動しました。さまざまな業務を行う中で関わっていただいた村上市の皆さまには感謝の気持ちでいっぱいです。

活動の中で深く思い出に残っているのは、東京へ出向いて銀座の路上ではさがげのパフォーマンスをして、村上のお米や文化をアピールできたこと。村上市の名前さえ知らない道行く東京の人々や訪日外国人などが、刈り取った稲を干す様子を興味深く見守る様子はとても印象的でした。

また、市外からの大学・高校・専門学校生の校外学習など、50～200名規模の体験の運営を滞りなくできたことも大きな経験となりました。

村上市はその面積も広大ですが、まだまだ知られていない魅力がいっぱいの地域です。

任期終了後は村上市に定住し、旅行業での起業を通じて、多くの方々へ村上市の魅力伝えていきたいと考えています。

今後とも変わらぬご支援と、ご指導、ご鞭撻^{べんたつ}をよろしくお願いいたします。

魅力発信は次ステージへ ここで起業し伝道師に

うえだ てつ
植田 徹さん

活動地域／市内全域
活動内容／グリーン・ツーリズム
(農業体験・田舎体験など)の誘客促進や受け入れ



▲銀座路上で「はさがげ」のパフォーマンス



▲東京都墨田区の油田カフェにてPRイベントのサポート